



26 DE JULIO DE 2024

## **EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS RECIBE AL PRIMER MINISTRO DE ISRAEL EN LA CASA BLANCA**



Fuente: Susan Walsh/AP Photo/picture alliance

25/07/2024 – El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se reunió con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en la Casa Blanca para abordar el conflicto en la Franja de Gaza. Durante el encuentro, el mandatario estadounidense aseguró que “se necesita un alto el fuego pronto”. El objetivo principal de Biden es alcanzar un acuerdo con Netanyahu para declarar una tregua y la liberación de los rehenes. En este sentido, un alto funcionario estadounidense mencionó que las negociaciones para un acuerdo entre Israel y Hamás se encuentran en una “fase final”. Luego de la reunión con el mandatario estadounidense, el primer ministro israelí se reunió con la vicepresidenta Kamala Harris. En el encuentro, Harris abogó por concretar un acuerdo de alto el fuego que detenga los combates en Gaza y libere a los rehenes. Por otro lado, se prevé que Netanyahu se reúna hoy con Donald Trump en Florida.

[Deutsche Welle Infobae The Washington Post](#)

## POLÍTICA EXTERIOR

### EE. UU. PIDE A MÉXICO REVISAR PRESUNTA DENEGACIÓN DE DERECHOS LABORALES EN SAN LUIS POTOSÍ

25/07/2024 – Estados Unidos pidió a México una revisión a Impro México, que fabrica componentes para los sectores energético, médico, automotriz y agrícola, por la negación del derecho a la libertad de asociación y negociación colectiva. La representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, dijo que su país invocó el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 25 veces en los últimos tres años, lo que ha beneficiado a más de 36,000 trabajadores, por lo que se espera que la colaboración con el gobierno mexicano continúe “para garantizar que los derechos y el bienestar de los trabajadores involucrados en este asunto estén plenamente protegidos”. La representante agregó que Estados Unidos suspendió la liquidación de aranceles sobre productos de la manufacturera china ubicada en San Luis Potosí.

[USTR Forbes](#)

### EL FISCAL GENERAL DE EE. UU. CONFIRMA LA APREHENSIÓN DE LÍDERES DEL CÁRTEL DE SINALOA

25/07/2024 – El Departamento de Justicia de Estados Unidos emitió la declaración del fiscal general Merrick B. Garland sobre la detención de Ismael “El Mayo” Zambada y Joaquín Gúzman López, líderes del cártel de Sinaloa. Ambos fueron arrestados en El Paso, Texas, y enfrentan múltiples cargos en ese país por operaciones criminales, entre ellas, producción y el tráfico de fentanilo. En un comunicado, el Departamento de Justicia afirmó que el fentanilo es “la amenaza de drogas más mortífera” que ha enfrentado Estados Unidos, y que seguirá trabajando a fin de que los líderes, miembros y asociados de los grupos delictivos responsables “rindan cuentas”.

[United States Department of Justice](#)

## AMÉRICA DEL NORTE

### EE. UU., REINO UNIDO Y COREA DEL SUR SEÑALAN A HACKERS NORCOREANOS POR EL ROBO DE SECRETOS MILITARES

25/07/2024 – Los gobiernos de Estados Unidos, Reino Unido y Corea del Sur emitieron un aviso conjunto en el que señalaron a hackers norcoreanos de realizar una campaña global de espionaje cibernético para robar secretos militares y apoyar el programa nuclear de su país. Conocidos como Anadriel o APT45, estos piratas informáticos están vinculados a la agencia de inteligencia norcoreana, sancionada por EE. UU. en 2015. Entre otros hechos, han atacado empresas de defensa y tecnología, incluyendo fabricantes de tanques, submarinos, aviones de combate y sistemas de misiles. En tanto, el Departamento de Justicia de EE. UU. acusó al ciudadano norcoreano, Rim Jong Hyok, de conspirar para acceder a redes estadounidenses y de lavado de dinero, por lo que la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés) ofrece hasta 10 millones de dólares por información que conduzca a su ubicación.

[Reuters](#)

## ESTADOS UNIDOS SANCIONA A CHINA POR EL ENVÍO DE MATERIALES A COREA DEL NORTE

25/07/2024 – El Gobierno de Estados Unidos sancionó a seis personas y a cinco entidades de China por entregar materiales a Corea del Norte para sus programas balístico y espacial. El Departamento del Tesoro estadounidense afirmó que Corea del Norte “sigue llevando a cabo lanzamientos usando tecnología de misiles balísticos”, en lo que describe como “una flagrante violación de múltiples resoluciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas”. El vicesecretario del Tesoro para Terrorismo e Inteligencia Financiera, Brian Nelson, calificó estas acciones como “irresponsables”. Por su parte, Matthew Miller, portavoz del Departamento de Estado, reiteró el compromiso de Estados Unidos para “exponer y afectar las redes que apoyan los programas ilegales de Corea del Norte” y que “permiten a Rusia mantener su guerra no provocada e injustificada contra Ucrania”.

[Europa Press](#)

## AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

### LÍDERES DE AMÉRICA LATINA SE PRONUNCIAN EN LA VÍSPERA DE LAS ELECCIONES DE VENEZUELA

25/07/2024 – El presidente de Chile, Gabriel Boric, pidió elecciones “transparentes, competitivas y sujetas a observación internacional” en Venezuela. Durante una rueda de prensa, el mandatario subrayó que la estabilidad y el progreso de ese país son de interés tanto para Chile como para toda América Latina. Además, respaldó las declaraciones del presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, que condenaron cualquier amenaza de violencia y la importancia de elecciones libres. En esa línea, el presidente de Panamá, José Raúl Mulino, advirtió que los resultados electorales serán cruciales para la crisis migratoria del Darién. El mandatario señaló que de empeorar la situación política venezolana, los flujos migratorios aumentarán en un “cortísimo plazo”.

Por su parte, John Kirby, portavoz de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, declaró que Estados Unidos no aceptará ningún acto de represión política y actos de violencia en los comicios del domingo en el país latinoamericano. Mientras tanto, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, declaró que los gobiernos de Estados Unidos y España deben “prepararse” para su “contundente e irreversible” victoria. Finalmente, el fiscal general venezolano, Tarek William Saab, advirtió que se ordenarán detenciones contra cualquier persona, medio nacional o internacional que intente “usurpar” o “menoscabar” el proceso electoral.

[Deutsche Welle EFE; \(1\) Europa Press](#)

### GUATEMALA SE PREPARA PARA DAR ALBERGUE A MEXICANOS QUE CRUZARON LA FRONTERA POR LA VIOLENCIA

25/07/2024 – Las autoridades guatemaltecas se prepararon para atender y dar albergue a los casi 600 mexicanos que cruzaron la frontera hacia Guatemala, huyendo de la violencia del crimen organizado en Chiapas. En las últimas horas, decenas de familias han abandonado sus hogares ante el repunte del reclutamiento forzoso de las poblaciones en la zona. El director del Instituto Guatemalteco de Migración, Danilo Rivera, afirmó que los desplazados cruzaron la frontera de “manera irregular buscando protección” y se encuentran albergados en dos aldeas del municipio de Cuilco. En esa línea, las autoridades del país centroamericano desplegaron varias instituciones de asistencia humanitaria y Protección Civil activó un “plan nacional de atención”.

[Deutsche Welle El País](#)

## **POLICÍA DE HAITÍ ABATE A DECENAS DE SUPUESTOS MIEMBROS DE PANDILLAS**

25/07/2024 – Decenas de presuntos miembros de bandas armadas murieron esta semana en Gressier, al sur de Puerto Príncipe, durante enfrentamientos con la Policía Nacional Haitiana (PNH). La policía recuperó armas y municiones y liberó a más de veinte mujeres que fueron secuestradas y violadas por las pandillas. Por otro lado, en Cité Soleil, las bandas que controlan el barrio firmaron la paz, y decenas de muros de protección instalados para proteger a los residentes fueron derribados. El fin de estas hostilidades llega tras cuatro años de violencia que dejaron centenares de muertos y desplazados. No obstante, en el pasado, las bandas de esta zona han firmado tratados similares que solo han durado unos meses antes de que los conflictos volvieran a resurgir.

[EFE](#)

## **EUROPA**

### **LOS PRESIDENTES DE RUSIA Y BIELORRUSIA SE REÚNEN PARA DISCUTIR LAS RELACIONES BILATERALES**

25/07/2024 – El presidente de Rusia, Vladímir Putin, y su homólogo bielorruso, Alexandr Lukashenko, se reunieron en la isla de Valaam, un centro de peregrinación ortodoxo al noreste de Rusia, en el marco del segundo viaje del líder de Bielorrusia a este país en los últimos dos meses. Ambos mandatarios asistieron a un servicio religioso y luego continuaron sus negociaciones “cara a cara”, según dijo el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, a la agencia TASS. Por su parte, la agencia estatal bielorrusa BELTA informó que se abordarían “temas actuales del desarrollo de las relaciones entre Bielorrusia y Rusia, la promoción de proyectos conjuntos, la seguridad regional y la agenda internacional”. Hace dos semanas, el presidente Lukashenko afirmó en una reunión con militares que planeaba discutir con Putin los “futuros pasos” respecto a Ucrania. Esta noticia se dio en medio de una escalada de tensiones entre Minsk y Kiev, y denuncias bielorrusas sobre una concentración de tropas ucranianas cerca de la frontera.

[Deutsche Welle](#)

### **MELONI REALIZARÁ SU PRIMERA VISITA OFICIAL A CHINA**

25/07/2024 – La primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, realizará una gira oficial de cinco días a China a partir de este sábado, en su primera visita a territorio chino desde que asumió el cargo en 2022. Según la portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino, Mao Ning, “a invitación del primer ministro, Li Qiang, la primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, realizará una visita oficial entre el 27 y el 31 de julio”. Está previsto que Meloni se reúna con el presidente de China, Xi Jinping, para analizar las relaciones bilaterales, después de que Italia se retiró el año pasado de la Iniciativa de la Franja y la Ruta –conocida como la Nueva Ruta de la Seda–. Italia había sido el único país del G7 en sumarse al proyecto.

[Europa Press](#)

## ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

### INDONESIA PRESIONA A MYANMAR SOBRE ACUERDO DE PAZ, Y CHINA E INDIA PACTAN PARA TRABAJAR EN CONFLICTO FRONTERIZO

25/07/2024 – En una reunión entre ministros de Asuntos Exteriores de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) en Laos; la ministra de Indonesia, Retno Marsudi, criticó al ejército gobernante de Myanmar y a los grupos armados rebeldes por su negativa a aceptar el diálogo en el marco del actual conflicto. La ministra reiteró que si la negativa a cumplir un acuerdo de paz continúa, Myanmar debe mantenerse al margen de las cumbres del bloque. Por otro lado, el ministro de Asuntos Exteriores de India, Subrahmanyam Jaishankar, se reunió con su contraparte china, Wang Yi. Ambos acordaron establecer negociaciones para resolver los problemas a lo largo de su frontera en el Himalaya. En tanto, este viernes la ASEAN se reúne con los principales diplomáticos de Rusia, Japón, Corea del Sur, la Unión Europea, India, entre otros, y el fin de semana se llevará a cabo la Cumbre de Asia Oriental y el Foro Regional de la ASEAN, donde se abordarán temas globales.

[Reuters: \(1\) AP News](#)

### BOMBARDEROS DE RUSIA Y CHINA PATRULLAN CERCA DE ESTADOS UNIDOS

25/07/2024 – El Ministerio de Defensa ruso indicó que aviones bombarderos rusos y chinos con capacidad nuclear realizaron un patrullaje conjunto cerca de Alaska. Las autoridades detallaron que el grupo de aviación delimitó el área de operación a los mares de Chukchi, Bering y el Pacífico norte, y trabajó en “cuestiones relacionadas con la cooperación en todas las etapas de un patrullaje aéreo”. China por otro lado afirmó que la maniobra “no está dirigida contra un tercero” y puntualizó que no tiene relación alguna con la situación internacional y regional actual. Los aparatos fueron interceptados por aviones estadounidenses y canadienses, y el Mando Norteamericano de Defensa Aeroespacial señaló que “no entraron en los espacios aéreos estadounidense ni canadiense”, por lo que su actividad no fue considerada una “amenaza”.

[Deutsche Welle](#)

### LOS PRESIDENTES DE RUSIA Y DE SIRIA SE REÚNEN PARA ABORDAR LAS RELACIONES BILATERALES

25/07/2024 – El presidente de Rusia, Vladímir Putin, mantuvo una reunión en el Kremlin con su homólogo de Siria, el presidente Bashar al Assad, para abordar la situación en Medio Oriente. El mandatario ruso expresó su interés por reforzar la cooperación bilateral, incluido el plano económico y comercial. Por su parte, el presidente sirio destacó que la confianza entre ambos países ha perdurado a pesar de “pruebas muy duras durante las últimas décadas”. El presidente también declaró que la reunión era “muy importante para discutir todos los detalles sobre el desarrollo de la situación (mundial) y para discutir posibles situaciones y escenarios”.

[Europa Press](#)

# ORGANISMOS INTERNACIONALES

## ONU EXIGE UN ESFUERZO URGENTE Y CONJUNTO PARA HACER FRENTE AL CALOR EXTREMO

25/07/2024 – La Organización de las Naciones Unidas (ONU) publicó el “Llamamiento a la Acción del Secretario General de las Naciones Unidas sobre el Calor Extremo”, que exige un esfuerzo “urgente y conjunto” para mejorar la cooperación internacional y hacer frente al aumento de la temperatura. La iniciativa reúne los conocimientos y perspectivas de diez entidades especializadas de la ONU, entre las que se encuentra la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que informó en su último reporte que 4200 trabajadores de todo el mundo perdieron la vida por olas de calor en 2020, y 231 millones de trabajadores estuvieron expuestos a olas de calor. Por su parte, la UNICEF informó que casi el 25% de los niños están expuestos a olas de calor frecuentes. En este sentido, el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, insistió en la necesidad de eliminar progresivamente los combustibles fósiles y aumentar la financiación climática.

[News UN](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**

Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

David Hernández López

**Investigación y elaboración**

Darah Michelle Palafox Guerrero

Carolina Guadalupe Robles Dávila

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)  
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)  
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)  
Alexandra Villalba Cespedes (Servicio Social)

**Julio de 2024**



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>